
 
 

 
 

 
Stadt Halle (Saale)        12. April 2012 
Dezernat III 
Sicherheit und Gesundheit  
 
 
 
Mündliche Anfrage der sachkundigen Einwohnerin Mari on Krischok (DIE LINKE.) und 
des Stadtrates Andreas Scholtyssek (CDU-Fraktion), in der Sitzung des Ausschusses 
für Ordnung und Umweltangelegenheiten am 13.03.2012  
 
Frau Krischok erinnert daran, dass Herr Dr. Wiegand zu Beginn seiner Amtszeit in Halle 
(Saale) versprochen hat, etwas gegen den „Schilderwald“ in der Stadt Halle zu unternehmen. 
Sie möchte wissen, was hier konkret erreicht worden ist. Herr Scholtyssek bittet darum, 
diese Antwort um die seit dieser Zeit neu aufgestellten Schilder zu ergänzen. 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Stadt Halle (Saale) hat im Februar 2009 mit der Prüfung von Maßnahmen zur 
Reduzierung von Verkehrszeichen begonnen. (Amtsantritt des Beigeordneten Dr. Bernd 
Wiegand: 01.05.2008). In den Jahren 2009 bis 2011 wurden durch die Untere 
Verkehrsbehörde folgende Verkehrszeichen, Zusatzzeichen, Straßennamensschilder und 
Markierungen neu oder zur Entfernung angeordnet; die Erfassung erfolgt mittels des 
Registrierungsprogramms ALVA: 
 
 
 zur Aufstellung angeordnete  

Verkehrszeichen 
zur Entfernung angeordnete 
Verkehrszeichen 

2009 677 335 
2010 885 892 
2011 550 313 

  
 
Die Anzahl der neu angeordneten Verkehrszeichen/Markierungen begründet sich wie folgt: 
 

- Anordnungen zur Sicherung der Straßenreinigung; 
- für Beschilderungen und Markierungen der neu entstandenen Einkaufsmärkte, der 

Neubaugebiete des 1000 Häuserprogrammes und der Beschilderung der 
Umweltzone; 

- den Neu- und Ausbau von Straßen in der Stadt Halle (Saale). 
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Beigeordneter 


